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Прогноз синоптиков

новости, события, факты

знай наших!

• У тюменского лыжника Дениса Спицова, который на прошлой неделе стал 
четвёртым в гонке на 30 километров на Олимпийских играх в Пхёнчхане,  – заводоуковская прописка!

Почему я иду 
на выборы? 

вниманию заводоуковцев!

Консультационный пункт по защите прав по-
требителей при  филиале ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии в Тюменской области» в городе 
Ялуторовске, Заводоуковском городском округе, 
Упоровском,  Юргинском, Ялуторовском районах 
организует горячую линию по вопросам защи-
ты прав потребителей:

по вопросам ЖКХ – с 19 февраля по 22 марта;

по вопросам туристических услуг – с 26 по 27 
февраля;

по финансовым услугам – с 1  по 2 марта;
по услугам связи – с 5 по 6 марта.

Звонков от заводоуковцев ждут 
с 9.00 до 12. 00 по телефону горячей линии 

8 (34542) 9-03-26.
Консультирование безвозмездное.

Шестеро воспитанников трене-
ра Александра Митренкова боро-
лись с сильнейшими спортсмена-
ми из 47 регионов страны. Одна-
ко на пьедестал поднялись толь-
ко Николай Калита и Екатерина 

Дмитриева. Последняя ещё и 
обеспечила себе путёвку на пер-
венство Европы: в составе сбор-
ной страны Екатерина поедет на 
состязания в Словению в апреле. 

Ольга МЯСНИКОВА   

Словения ждёт!
Юные заводоуковцы привезли две бронзы с кубка России 
по тхэквондо, который завершился на днях в Москве.

– Самый талантливый, самый быстрый и, 
что немаловажно, очень молодой! – о сво-
ём подопечном Денисе Спицове, высту-
пающем в эти дни на зимней олимпиаде 
в корейском Пхёнчхане, тренер по лыж-
ным гонкам Заводоуковской ДЮСШ Евге-
ний Ванюков говорит только в превосход-
ной степени. 

В прошлые выходные, когда Денис участвовал 
в 30-километровой гонке, Евгений Сергеевич бук-
вально прилип к телеэкрану. Досадно всплеснул 
руками, когда его воспитанник упал на старте (на 
пути встал норвежский лыжник), но потом откро-
венно радовался, что тот смог моментально со-
браться и до последнего бороться за медаль. В 
итоге Денис занял четвёртое место. Но, по мне-
нию наставника Евгения Ванюкова, и этот резуль-
тат дорогого стоит, ведь уступить «зубрам» ми-
рового лыжного спорта, таким как  Симен  Крюг-
гер, Мартин  Ханс и Кристер Холунд, 21-летнему 
олимпийцу незазорно!

– Да какие его годы! – восклицает Евгений Сер-
геевич и вспоминает, как  Денис впервые пришёл 
к нему на тренировку (дело было в Вологодской 
области): девятилетний мальчишка не мог без от-
дыха даже круг по стадиону сделать. Но терпе-
ние и труд перетёрли всё …

Когда Денису исполнилось 14, его вместе с на-
ставником пригласили тренироваться в Тюмен-
скую область. Легко ли было подростку  оставить 
отчий дом и уехать за две с половиной тысячи 
километров в Сибирь? Конечно, нет. Но что не 
сделаешь ради мечты! Так Денис сначала стал 
учеником специализированной школы олимпий-
ского резерва в Тюмени, потом – Заводоуков-
ской детско-юношеской спортивной школы. А 
спустя два года уехал в областной центр под-
готовки спортивного резерва имени Луизы Но-
сковой к тренеру Андрею Иванову (тоже, кста-

ти, начинавшему тренерскую работу в нашей 
спортшколе). Однако в Заводоуковск,  в «Со-
сновый бор», Денис возвращался часто – здесь 
проходили тренировочные сборы команды Тю-
менской области.

Семь лет назад Спицов попал в сборную Рос-
сии и, что называется, понеслось! Денис был 
неоднократным призёром и победителем пер-
венств мира среди юниоров. Убедительно дался 
ему и переход на взрослый уровень. В 2017-м он 
уже второй на чемпионате России, взял серебро 
на третьих зимних Всемирных военных играх. В 
этом году выступил в многодневной гонке «Тур 
де ски», которая проходит в разных странах Ев-
ропы, и в общем зачёте занял 13-е место. И вот 
самый ответственный рубеж – первая для Дени-
са Олимпиада.

Удачи спортсмена тренер Евгений Ванюков за-
писывает и на свой счёт – не зря же он столько 
лет вкладывал в него столько сил, энергии, гото-
вил к соревнованиям… 

Сегодня у Евгения Ванюкова, который, кста-
ти, за эти годы тоже рос профессионально, став 
старшим тренером областной сборной по лыж-
ным гонкам, два десятка воспитанников. Есть 
среди них очень талантливые, к примеру, кан-
дидаты в мастера спорта  по лыжным гонкам 
Василий Брызгалов и Александр Сизиков, ма-
стера спорта Наталья Баракина, Анна Грухви-
на и Наталья Мекрюкова. На этих спортсменов 
тренер возлагает большие надежды, а если и 
они повторят успех Спицова, то это, по словам 
Евгения Ванюкова, будет настоящим чудом.

А о Денисе, уверена, мы ещё не раз услышим, 
ведь его путь в большом профессиональном спор-
те только начинается. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото с сайта https://matchtv.ru/olimpijskije_

igry/matchtvnews_NI824682_Denis_Spicov_V_
Koreje_chuvstvuju_seba_kak_v_Tumeni

Браво, Денис!Юлия Сиберт, оператор многофункциональ-
ного центра «Мои документы», г. Заводоуковск:

– Помню, как в детстве ходила с мамой на изби-
рательный участок, где всегда было многолюдно, 
звучала музыка и все улыбались. Мама доверяла 
мне опустить бюллетень в урну. Я тогда уже пони-
мала, что происходит что-то важное. Считаю, надо 
ходить на выборы, чтобы отдать голос за своего кан-
дидата, ведь он может стать решающим в выборе 
будущего для себя, своих детей и страны в целом.

Уроки прерваны до 22 февра-
ля. Но школы будут продолжать 
занятия, ориентируясь на само-
стоятельную работу учащихся, 
использование дистанционных 
форм обучения, электронных и 
интернет-ресурсов.

Рост числа острых респиратор-
ных заболеваний беспокоит и за-
местителя главного врача област-

ной больницы  № 12 Николая Сипа-
чёва. В поликлиники обращаются 
всё больше пациентов. Медики на-
чали сокращать плановую диспан-
серизацию и госпитализацию, что-
бы уменьшить возможность контак-
та хронических больных с вирусо-
носителями и сосредоточить си-
лы на помощи заболевшим ОРВИ. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Незапланированные каникулы
оперативный штаб округа по предупреждению распростра-
нения заболеваемости оРВИ и гриппом приостановил в чет-
верг образовательный процесс в школах городского округа.

Но, как показывает практи-
ка, даже в дизельном топливе, 
которое наши аграрии покупа-
ют у проверенного поставщика 
«Газпромнефть», такие систе-
мы очистки находят и исклю-
чают от попадания в топлив-
ные системы до одного про-
цента воды и механических 
примесей. 

Александр Новгородцев, за-
меститель председателя коми-
тета по сельскому хозяйству и 

продовольствию администра-
ции округа, напомнил, что ес-
ли моторное топливо не очи-
щать, тракторы и автомобили 
надолго выходят из строя. Так, 
три крупных сельхозпредприя-
тия округа ещё по старинке за-
ливают в баки неочищенное то-
пливо. А вот в ЗАО «Централь-
ное» купили уже вторую подоб-
ную систему взамен отработав-
шей свой срок.

Александр ПОНОМАрёВ

Чтобы топливо было чистым
В 260 сельхозпредприятиях области сегодня имеется всего 
лишь 20 систем очистки моторного топлива, девять из кото-
рых функционируют в Заводоуковском городском округе.

Так, в детском конкурсе «Утрен-
няя звезда», который прошёл в 
Ялуторовском районе, дипломы 
третьей степени получили тан-
цевальный коллектив «Шаян», 
вокалисты Розалина Халилова 
и Карина Калимуллина. Их од-
носельчанки Гульшат и Карина 
Калимуллины и вокальная груп-

па «Лейсен»  выступили в кон-
курсе «Народное искусство» и 
тоже завоевали дипломы тре-
тьей степени.  

В конце февраля нижнеингаль-
цы встретят в своём клубе татар-
ский вокальный коллектив Тю-
менского района.

Ольга МЯСНИКОВА

Споём на татарском
Участники художественной самодеятельности из Нижне-
ингала успешно выступили в творческих смотрах-конкур-
сах, которые проходят в области в рамках Дней татарской 
культуры. 
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блиц-опрос

новости россии

• Библиотекарь Олеся Береснева (справа) говорит, что фотографии наших земляков 
очень понравились. Особенно счастливые семьи и маленькие ребятишки. А фильм 

о тюменском фотокоре Александре Ефремове, погибшем в Чечне, тронул до слёз.

событие

Валентин Григорьев, вахто-
вик,  с. Новая Заимка:

– Легко тому, кто ни за что и 
ни за кого не отвечает! Настру-
гают-наштампуют такие бездум-
но  ребятишек, которые растут 
как сорная трава. А сердоболь-
ное государство, читай, мы с ва-
ми, добросовестные налогопла-
тельщики, руку помощи  в виде 
льгот и пособий протягиваем та-
ким семьям, которые на это и рас-
считывают и без зазрения сове-
сти берут.

Анна Маркова, пенсионерка, 
с. Падун:

– В мои-то годы, конечно! Де-
ти  давно выросли. А вот бабуш-
кой быть даже приятно! Внуки, 
правда, приезжают уже не так ча-
сто, но на связи постоянно. Стар-
шая внучка Соня вот-вот подарит 
правнука, дождаться не могу, ког-

да придётся снова нянькой стать! 
Александр Захаров, служа-

щий, г. Заводоуковск:
– Сложный вопрос. Конечно, не-

легко. У нас детей трое, все они 
разные. С первым ребёнком всё 
было очень просто, со вторым ещё 
проще, а вот с третьим появились 
небольшие сложности. Тем не ме-
нее всех вырастили, дали образо-
вание, дети живут самостоятельно.

Екатерина Калинина, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Если детки – умники – лег-
ко. Если наоборот, трудно. Хоти-
те, чтобы дети не преподносили 
неприятных сюрпризов, начните 
с себя – ведь ребёнок, как губка, 
впитывает всё, в том числе и по-
ведение своих родителей.

Виктор Горбунов, инженер, 
г. Заводоуковск:

– Продолжение рода – основ-

ная задача родителей, поэто-
му взялся за гуж... В одной се-
мье дети вырастают совершен-
но разными: послушными и «с 
характером», трудолюбивыми и 
с ленцой, кому-то из них нравятся 
подвижные игры, а кому-то важ-
нее почитать книгу. Вырастить и 
воспитать потомство – очень не-
простая задача, поэтому нелегко 
родителем быть.

Зинаида Фомягина, норми-
ровщица, г. Заводоуковск:

– Не стремящаяся работать в 
поте лица часть молодёжи ро-
жает детишек с целью получать 
детские пособия и на них жить. 
Таким горе-родителем, я счи-
таю, быть легко, ведь он не за-
думывается о будущем своих 
детей. Хотя любителей пожить 
за чужой счёт во все времена 
хватало.

Наталья Полушкина, пенси-
онерка, с Горюново:

– Родителем быть – ноша тя-
жёлая. Не зря говорят: малень-
кие детки – маленькие бедки. 
У меня двое детей. Когда они 
в школу ходили – проще было: 
накормишь, соберёшь, днев-
ник проверишь, нос утрёшь… 
Теперь дети выросли, и про-
блемы перед ними стоят взрос-
лые: на работу нужно устроить-
ся, семьёй обзавестись. А я за 
всё переживаю…

 Галина Тришкина, пенсио-
нерка, с. Гилёво:

– Я – мама и бабушка со ста-
жем. Скажу больше – у меня 
уже два правнука. Растить де-
тей нелегко, а в наше время 
ещё и дорого. Вот и приходит-
ся с пенсии помогать дочери 
и внукам.

Андрей Княжев, служащий, 
г. Заводоуковск:

– Быть родителем – это очень 
большая ответственность. Взять 
на себя такую ношу я не могу, по-
тому что сам в своём завтрашнем 
дне не уверен. Может, поэтому и 
не женюсь!

Наталья Кошелева, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Быть родителем – это быть в 
вечном страхе за жизнь своих де-
тей. Сначала ты боишься, что не 
выносишь ребёнка. Потом, когда 
он появился на свет, трясёшься, 
чтобы не заболел. Пошёл в дет-
сад, школу – тревожишься о том, 
«впишется» ли в коллектив, будет 
ли хорошо учиться, не свяжется 
ли с плохой компанией. Призвали 
в армию – ещё те переживания! 
Так что я никакой радости от сво-
его материнства не испытываю.

Легко ли быть родителем?      

Промтоварам вживляют чипы. Одеж-
да, шины и духи попали в перечень то-
варов с маркировкой.

Обувь, постельное бельё, пальто, пла-
щи, куртки для детей, блузки, кожаная 
одежда, туалетная вода, фотокамеры…  –
все эти товары в ближайшее время начнут 
маркировать специальными знаками, га-
рантирующими безопасность и качество. 
Под маркировку  в первую очередь будут 
попадать «наиболее чувствительные к не-
законному обороту товары». При этом бу-
дут учитываться  экспертные оценки угро-
зы риска для здоровья и жизни людей.

Национальная система маркировки  в пол-
ном объёме должна заработать  к 2024 го-
ду. Уже сейчас есть бесплатное мобильное 
приложение «Проверка товаров», позволя-
ющее определить подлинность продукции.

Получателей  «дальневосточного гек-
тара» – самозанятых граждан могут ос-
вободить от налолга на доходы физи-
ческих лиц (НДФЛ) и страховых взно-
сов до 2035 года.

Поправки, разработанные минвостокраз-
вития в закон о «дальневосточном гектаре» 
и Налоговый кодекс, освобождают самоза-
нятых  участников программы, которые сами 
работают на земле или привлекают для ос-
воения участка  членов своей семьи. Кроме 
того, предлагается сделать налоговые посла-
бления для отдельных видов предпринима-
тельской деятельности, например, для ока-
зания услуг в сфере общественного питания, 
услуг по временному размещению и прожи-
ванию, бытовых услуг. Планируется, что па-
кет поправок  будет внесён в правительство, 
а затем в Госдуму  уже в весеннюю сессию.

Жильцы многоквартирных домов 
получат возможность платить только 
за свою батарею. Минстрой планиру-
ет узаконить установку индивидуаль-
ных  квартирных счётчиков на прибо-
ры отопления.

Но главное – изменить порядок оплаты по 
ним. Сегодня производить расчёт за тепло 
по  показаниям индивидуальных приборов 
учёта можно только в том случае, если они 
установлены и работают во всех квартирах 
дома. По новым правилам жилец сможет са-
мостоятельно регулировать  объём потре-
бляемого тепла и платить только за него, но 
при условии, что в многоквартирнике  уста-
новлен общедомовой прибор учёта тепла.

Правда, техническая возможность уста-
новки счётчика есть  далеко не во всех до-
мах. Но с июля 2018 года при реконструк-
ции старых зданий и строительстве новых  
они должны быть оснащены только энер-
гоэффективным оборудованием.

Подготовлен закон против злоупо-
треблений  микродолями в квартирах. 
Он может поставить заслон злоупотре-
блениям владельцев крохотных долей.

По предложению авторов право собствен-
ности на неделимое жильё может принадле-
жать только членам одной семьи. «Если доля 
в праве собственности возникла по основа-
ниям, допускаемым законом, на стороне ли-
ца, не являющегося членом семьи, владею-
щей помещением, то такая доля (возвратная) 
подлежит передаче в собственность членов 
семьи. В случае если передача доли не со-
стоится, возвратная доля будет переходить 
в государственную или муниципальную соб-
ственность с возмещением её рыночной сто-
имости обладателю», – сказано в пояснитель-
ной записке к законопроекту. 

По материалам «российской газеты»

Фотовыставка «Региональный ре-
портаж. Памяти Александра Ефре-
мова» путешествует по югу области 
– Тюмень, Ишим… Сегодня её могут 
увидеть и заводоуковцы: ещё неде-
лю выставка будет работать в новом 
Дворце культуры на Вокзальной, 55.

Открывая на днях выставку в Заводо-
уковске, журналист из Тюмени Сергей Ру-
санов отметил, что конкурс репортажной 

Жители десяти населённых пунктов 
округа в прошлом году получили 
возможность пить чистую воду, до-
бываемую из недр земли.

В системах очистки блок-боксов вся под-
нятая из скважин вода очищается и только 
потом подаётся в водопроводную сеть. В 
Падуне, Лебедёвке, Дроновой, Лесном и 
Озерках финишировали работы по уста-
новке очистки на водозаборах. Чуть рань-
ше чистую воду получили в Центральном, 
Старой Заимке, Першино, Горюново и Ми-
чуринском.

Программу «Чистая вода» поддержи-
вает губернатор, поэтому работа по обе-
спечению населения водой питьевого ка-
чества постоянно находится на контроле. 
И, что не маловажно, эту статью расходов 
область стабильно финансирует. Ещё не 
так давно, в том числе и в нашем округе, 
объекты жилищно-коммунальной сфе-
ры возводились и действовали по прин-
ципу: чем больше, тем лучше. Помните, 
центральная газовая котельная в городе 
работала, что называется, «вполнакала», 
а если бы она работала во всю мощь … 
Потом затраты на строительство, содер-

жание мощностей, созданных с большим 
запасом, закладывались в тариф, что се-
рьёзным бременем ложилось на семей-
ный бюджет многих горожан. 

Сегодня жизнь заставляет пересма-
тривать отношение ко многому в жилищ-
но-коммунальной сфере, в том числе и к 
затратам. Поэтому в прошедшем году на 
отмеченных выше сельских территори-
ях водоочистные сооружения запущены 
из расчёта существующих потребностей 
с небольшим запасом на развитие и рас-
ширение. Кстати, этот запас позволит без 
проблем выйти из положения во время 
так называемых пиковых нагрузок. Зара-
нее наполненные водонапорные башни 
обеспечивают непрерывную подачу воды, 
когда, например, приходя с работы, люди 
начинают готовить, стирать и т.д.

Игорь Денисов, первый заместитель гла-
вы городского округа, рассказал, что неко-
торое время за услуги по очистке добытой 
из недр воды на отмеченных выше терри-
ториях плата взиматься не будет. Комму-
нальщики, которым объекты ЖКХ по добы-
че, очистке и поставке потребителю воды 
переданы в аренду, пока изучают этот во-
прос, ведут учёт затрат на содержание и ре-

монты очистных сооружений в блок-боксах. 
Позднее это позволит им обосновать соот-
ветствующий тариф. Глобальная задача 
обеспечить чистой водой население сель-
ских территорий округа вполне реализуе-
ма и даже раньше установленного срока. 

В населённых пунктах, где нет скважин 
и невелико число жителей, возможна ор-
ганизация подвоза и хранения воды до 
разбора. В данном случае также будет 
иметь место санитарная водоподготов-
ка, например, то же обеззараживание уль-
трафиолетом.

К сожалению, жители некоторых террито-
рий не желают даже за небольшие деньги 
пользоваться очищенной водой. Например, 
в деревне Красной. Здесь есть центральный 
водопровод, но селяне отказались пользо-
ваться им и платить за очищенную воду. Есте-
ственно, предприятие, отвечающее за водо-
снабжение, стало нести убытки. А коль ско-
ро услуга не востребована, пришлось рабо-
ту по водоснабжению свернуть, объекты за-
консервировать до лучших времён. Захотят 
жители Красной чистой воды, муниципальная 
власть вернётся к этому вопросу и решит его 
так, как надо будет жителям.

Александр ПОНОМАрёВ

областная программа

Чистая вода – залог здоровья

Счастье рядом живёт

фотографии имени Александра Ефре-
мова, тюменского фотокора, погибшего в 
мае 2000-го в Грозном, проходит вот уже 
17 лет. На передвижной выставке пред-
ставлена лишь толика работ в номинаци-
ях «Сибирская семья» и «Человек труда». 
На конкурс же приходят фотографии и от 
профессионалов, и от любителей со всех 
уголков области. 

На выставке собрались журналисты, ра-
ботники культуры, пенсионеры, учителя и 

школьники. Многие искали в первую оче-
редь фотографии своих земляков, а когда 
находили, не скрывали эмоций:  

– Смотрите, вот  Светлана Казанцева с 
машзавода. Какая красавица! А вот Лю-
дочка Костенко – медсестра родильно-
го отделения. А это кинолог Лена  Кучи-
на со своими собаками – недавно рабо-
тает в отделе полиции. Всех хоть сейчас 
на Доску почёта!  

Но, уверена, у журналистов не было зада-
чи снять «самых достойных». Они фиксиру-
ют обычную жизнь обычных людей – своих 
современников – тех, кто стоит у станка, учит-
ся в школе, трудится  в поле, растит детей…

– Так снимал и Саша Ефремов, – ска-
зал Сергей Русанов и предложил посмо-
треть документальный фильм о насыщен-
ной, но такой короткой жизни тюменского 
фоторепортёра…

После заводоуковцы вновь обратились 
к фотографиям на выставке: обсужда-
ли, делились впечатлениями, некоторые 
фотографировали снимки, которые по-
нравились.

– Вот оно, простое человеческое счастье, 
и оно рядом, живёт у вас дома! – сказал 
Александр Новопашин, советник губерна-
тора по спецпроектам в сфере СМИ и ин-
формации. –  Порой мы не замечаем все-
го, что происходит вокруг, а объектив фо-
тоаппарата выхватывает такие моменты, и 
эта фотовыставка –  тому подтверждение.

А потом была презентация последней 
книги энциклопедии о средствах массовой 
информации области «Тюменское телеви-
дение: век ХХ – век ХХI». В подарок трёх-
томник вручили центральной библио теке, 
краеведческому музею, районному сове-
ту ветеранов, местному телевидению и 
нашей газете.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото Сергея Русанова
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• Дуэт горюновских ветеранов Петра Штогрина и Марии Зингер – 
неоднократный участник окружных и областных фестивалей 

и конкурсов самодеятельной народной песни.

Фейхоа: фрукт и слово
Как только не произносили, как только не писали это 

экзотическое слово! Вот и у А.И. Солженицына в его «В 
круге первом»: «Из вазочки с очищенными фруктами он 
взял фейхуа». Удивляться тут нечему, «съедобный плод 
с запахом земляники и ананаса» как был у нас редко-
стью, так ею и остаётся – вместе со своим необычным 
названием. Климат не тот.

С другой стороны, эту субтропическую плодовую культу-
ру (родом из Бразилии) завезли в Ялту из Франции боль-
ше века назад, в 1900 году. Примерно тогда же она по-
явилась и в Сухумском ботаническом саду. Сам кустар-
ник завезли и посадили, он быстро стал плодоносить, а 
вот слово «фейхоа» не приживалось в русском языке ещё 
лет десять, для растения и плодов использовали офи-
циальное номенклатурное латинское название (Feijoa). 
Удивляться нечему и здесь: учёные-ботаники долго со-
мневались в правильности произношения и написания 
этого слова, спорили, как лучше передать его в русском 
языке. Дело ведь ещё и в том, что Feijoa – не нарицатель-
ное существительное, как можно было бы предположить, 
а имя собственное. Словарь-пособие «Из истории рус-
ских слов» (М., 1993) утверждает, что название плода – от 
имени бразильского ботаника J. Da Silva Feijo (да Сильва 
Фейхо). Вот тут-то и был камень преткновения: фамилия 
не испанская, а португальская, и она должна бы произ-
носиться как «Фейжо»...

Однако вышло так, как вышло, и в русском языке Feijo 
стал Фейхо, а фрукт – фейхоа. Более того, некоторые 
словари до сих пор ошибочно указывают, что слово это 
испанского происхождения.

С ударением тоже всё пошло, в общем, не по правилам: 
плод должен был называться «фейхОа», но стал в итоге 
«фейхоА» – по аналогии со словами «алыча», «мушмула». 
Название фрукта пытались даже склонять (фейхоа, фей-
хои), и некоторые словари это отразили. Поскольку слово 
для русского языка оставалось всегда экзотическим, иска-
жения тут были неизбежны – как, например, у Солженицына.

Теперь о том, как же нам-то писать и произносить это 
самое «именное» название. Современные нормативные 
словари вариантов не предлагают: фейхоа, с ударени-
ем на А. И, конечно же, не склонять!

Марина КОрОЛёВА
https://rg.ru/2017/07/06/marina-koroleva-o-slove-

fejhoa.html

Булгур с томатами
Что нужно: 150 граммов булгура (крупы из обработанной 

кипятком, высушенной и раздроблённой пшеницы, которую 
можно сегодня купить и в наших магазинах), 350 миллилитров 
воды, 200 граммов томатов (лучше в собственном соку без 
шкурки), 150 граммов лука, соль, перец, растительное масло.

Что делать: лук мелко нарежьте и обжарьте его на расти-
тельном масле. Добавьте томаты, воду, хорошо перемешай-
те и доведите до кипения. Добавьте булгур, посолите, попер-
чите, накройте крышкой и тушите до готовности 10-15 минут.

Нашим защитникам!
– Для мужчин с хорошим чувством юмора подойдут 

сувениры-приколы. Кружка-хамелеон, «раскрывающая» 
нарисованные на ней глаза, стоит только налить горя-
чий кофе. Необычный светильник с забавной надписью 
и многое другое. Плюс таких подарков ещё и в том, что 
стоят несерьёзные презенты, как правило, не очень до-
рого, поэтому идеальны, если бюджет ограничен.

– Автомобилисту или мотогонщику приобретите пер-
чатки для руля, любителю пикников на природе – решёт-
ку для приготовления барбекю, заядлому спортсмену – 
фляжку для воды, чтобы утолить жажду на пробежке, 
рыбаку – новую вместительную сумку для снастей и т.д.

– Если ваша вторая половина – фанат компьютерных 
игр, можно выбрать что-то из области его хобби. Напри-
мер, специальные игровые наушники, подходящие ко 
всем устройствам и приставкам. Или очки виртуальной 
реальности. Только, вручая такой подарок, не забудьте 
намекнуть, что из мира придуманного всё-таки иногда же-
лательно возвращаться в реальный. Тут тоже интересно.

– Букет. Да-да, только не из гербер и ромашек, а бу-
кет съедобный. В последнее время такие гастрокомпози-
ции набирают популярность. В качестве составляющих 
для этих букетов используют конфеты, сладкие или со-
лёные крекеры разной формы, всяческие снеки, фрук-
ты и даже варёных раков. Кстати, в последний вариант 
«флористы» иногда добавляют ещё и алкоголь, но мы 
же помним: Минздрав предупреждает.

– «Умное устройство». Электромассажёр для спины, 
который поможет снять усталость после трудового дня. 
Ланч-бокс, разогревающий еду от розетки. 

«Комсомольская правда»

«Дом культуры для нас – всё!» Эти-
ми словами, не сговариваясь, начи-
нали горюновские ветераны свой 
рассказ о местном ДК, который на 
днях отметил полувековой юбилей.

Старожилы села ещё помнят клуб, пе-
реоборудованный в 1929 году из Возне-
сенской церкви, в котором они плясали 
под гармонь и даже ставили спектакли. А 
то, что зимой печка плохо грела – так для 
молодых это разве беда?

Но на смену старому всегда приходит но-
вое. В 60-е годы прошлого века по инициа-
тиве директора опытно-производственно-
го хозяйства Веденея Архипова на отделе-
ниях сельхозпредприятия началось стро-
ительство современных Домов культуры. 
Строили их хозспособом без всякого бюд-
жетного финансирования. Так, по воспоми-
наниям горюновского старожила Леонида 
Пешева, сельский ДК возводила бригада 
так называемых шабашников с Украины. 
Строительство началось весной 1967 го-
да, а к ноябрьским праздникам новый ДК 
уже открыл свои двери.

Хорошо помнит один из первых концер-
тов сельчанка Любовь Ямова. Он прохо-
дил в фойе – зрительный зал ещё был не 
закончен. Горюновцы горячо благодарили 
строителей за замечательный подарок к 
празднику и желали успеха директору ДК 
Ивану Красавину.

Полностью же Дом культуры был введён 
в эксплуатацию к новому, 1968 году. Любовь 
Ямова вспоминает первый поставленный 
тогда на этой сцене спектакль «Женатый 
жених», где она играла роль буфетчицы.

– Мне дали квас, соду, я должна была 
смешать их, чтобы получилась пена. Ведь 
по сценарию я пиво продавала. Ох, и наму-
чилась я с этой химией, – вспоминает Лю-
бовь Николаевна. 

Вместе с ней на сцене тогда блистали 
Иван Красавин, Павел Кобылкин, Георгий и 
Валентина Бабушкины, Леонид и Глафира 
Пешевы. И сегодня Любовь Ямова спешит 
в родной ДК, на спевку ансамбля «Родник». 
Там ждёт её односельчанка Мария Зингер – 
постоянная участница хора и просто твор-
ческий человек. В Горюново она приехала 
два десятка лет назад. Белоствольные го-
рюновские берёзы вдохновили её на сти-
хи о родном селе, которые М. Зингер часто 
читает со сцены ДК в праздники. 

– А в самодеятельности я вообще всю 
жизнь. К тому же в наш ансамбль «Род-
ник» такие парни ходят – Пётр Штогрин, 
Василий Баянов, Александр Путилов! – 
улыбается Мария Васильевна. 

– Будем болеть, будем хрипеть, а всё рав-
но будем петь и на репетиции в ДК припол-
зём! – вторят ей участники ансамбля. С ве-
теранами согласны и молодые горюновцы. 
Для Елены Ляпустиной Дом культуры – это 
и в самом деле клуб по интересам, где вся 
деревня собирается – и стар и млад. Сама 
Елена ходит сюда, сколько себя помнит. С 
первого класса после уроков дома не сиде-
ла – бежала на занятия кружков, концерты 
самодеятельности, танцы.

–  И мы часто здесь бываем, – включа-
ются в разговор горюновские мальчишки, 
–  играем в бильярд, настольные игры, по-
делки мастерим, бегаем на дискотеки. При-
дёшь сюда с мороза, а тут тепло, душевно. 
Хотим, чтобы ДК наш столько же простоял, 
стал ещё лучше и красивее!

Долгих лет и процветания тебе, Дом, 
где живёт культура!

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из архива комитета по культуре

Подробный фотоотчёт с праздника – 
на сайте газеты.

Свой общий дом 
любя... Зарубежную и отече-

ственную литературу 
на любой вкус  –  книги 
классиков и современ-
ных авторов можно се-
годня найти на полках 
центральной библиотеки 
имени Зота Тоболкина.

О новинках, которые по-
радуют заводоуковских 
книгочеев, рассказывает 
библиотекарь Елена Мед-
ведева:

– Не приходится сомне-
ваться в качестве книг из 
серии «Татьяна Устино-
ва рекомендует», ведь 
писательница заслуженно 
считается классиком со-
временного криминально-
го жанра. В частности, она 
советует прочесть романы 
«Ангелам здесь не место»  
Екатерины Островской и 
«Судьбу случайно не встре-
чают» Евгении Горской. 

Большой популярностью 
у любителей чтения пользу-
ются произведения Татья-
ны Поляковой – настоящей 
звезды авантюрного детекти-
ва, мастера запутанных исто-
рий с невероятными интрига-
ми и яркими героями. В её но-
вой книге «Знак предсказате-
ля» гармонично соседствуют 
опасные приключения, роко-
вые тайны и любовь.

Ещё один из наиболее 
популярных писателей 
нашего времени  – Олег 
рой. Он умеет рассказывать 
истории о самом главном: 
как выдержать удары судь-
бы. Об этом и его новая ди-
логия «Белый квадрат». Кни-
ги «Лепесток сакуры» и «За-
хват судьбы» повествуют о 
русском офицере Викторе 
Спиридонове, познакомив-
шемся  в японском плену с 
борьбой джиу-джитсу. Поко-
рённый возможностями бо-
евого искусства, герой по-
свящает жизнь его совер-
шенствованию. Повество-
вание разворачивается на 
фоне трагических событий 
ХХ века – революции, Рус-
ско-японской и Гражданской 
войн,  изменивших судьбы 
миллионов людей. Виктор 
найдёт и потеряет любовь, 
пройдёт через горнило ис-
пытаний, но не предаст ни 
себя, ни свои идеалы. 

Ещё одна книга этого ав-
тора – роман «Нелепая при-
вычка жизнь» – расскажет 
о том, как судьба может ли-
шить человека всего само-
го дорогого, а потом вернуть 
радость бытия. Роднее соб-
ственной матери стал для 
маленькой Долорес отчим 
Виталий – главный герой 
произведения. Сколько ма-
терей могут только мечтать 
об этом? Но у его супруги Ла-
ны такая семейная идиллия  
вызывает не радость, а бес-
покойство и даже ревность…

«Учитесь и читайте. Читай-
те книги серьёзные. Жизнь 
сделает остальное», – писал 
Фёдор Достоевский. Претво-
рить в жизнь этот совет клас-
сика с удовольствием помо-
гут заводоуковские библио-
текари. Они предложат вам 
литературу на любой вкус – 
и для серьёзного, и для лёг-
кого чтения.

Подготовил 
Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Учитесь 
и читайте!

• Овации ветеранов горюновской 
самодеятельности в благодарность 

за поздравление с юбилеем ДК.


